

2024 – Les femmes au travers de la Préhistoire

En 2024, le Village lacustre de Gletterens (VLG) se transformera en un lieu de discussion, de réflexion et d'expérimentation sur le rôle des femmes dans la Préhistoire. On a longtemps cru que les femmes de la Préhistoire étaient cantonnées à la cueillette et à la reproduction. On sait aujourd'hui que cette vision est totalement fautive : les femmes chassaient autant, voir plus que les hommes ! De nombreuses animations auront lieu au VLG tout au long de la saison autour de ces questions. Un événement spécial aura lieu à l'ouverture du VLG le 5 mai 2024 de 13h00 à 16h30, auquel les médias sont conviés.

Le Village lacustre de Gletterens (VLG) est connu loin à la ronde pour ses habitations néolithiques fidèlement reconstituées et pour la qualité des animations offertes au grand public. C'est un lieu de visite incontournable pour les écoles de la région et toutes les personnes intéressées par la préhistoire. Il dispose d'un vaste programme d'activités et d'animations, de même que des possibilités d'hébergement dans des abris en peaux ou des tipis.

Cette année, le VLG a organisé un programme exceptionnel autour des femmes de la Préhistoire grâce à une collaboration avec le Service cantonal d'archéologie, les milieux universitaires, des scientifiques et des acteurs du tourisme.

L'archéologie fait aujourd'hui des progrès considérables grâce à toutes les recherches qui sont entreprises, mais aussi grâce aux nouvelles technologies, par exemples les études ADN. Notre perception du rôle des femmes dans la Préhistoire, qui était beaucoup basée sur des préjugés, est en pleine évolution. Des études récentes montrent que les femmes chassaient dans près de 80% des sociétés anciennes. Elles chassaient davantage en équipe, alors que les hommes chassaient plutôt seuls ou à deux. La femme préhistorique avait un rôle tout aussi essentiel que l'homme. Elle s'occupait du groupe, confectionnait des outils, aidait à la chasse et participait aux premières activités artistiques. Le mythe de l'homme chasseur et de la femme cueilleuse est ainsi en train de se briser.

Les **animations proposées le 5 mai autour des femmes de la Préhistoire** sont les suivantes :

- Début de la fabrication d'une stèle gravée avec les attributs féminins ;
- Fabrication de statuettes gynécomorphes, «vénus» paléolithique en stéatite, os, calcaire ou argile, ainsi que des statuettes votives néolithiques ;
- Atelier de réflexion participatif sur les clichés éculés à mettre au placard.

